
・ 1班に1人の先生が付いて下さって丁寧にご指導して頂けてよかったです。
・ cbtで勉強した神経診察を実際にすることで定着した。
・ すぐに質問できる環境が良かったです。

・
臥位の診察は、デモンストレーションも含めとても丁寧に教えて頂けたので分かりやすかったです。また、患者さんへの配慮についても
細やかに見て頂けたので良かったです。

・ 研修医の先生がついてくださり、わかりやすく教えてくださいました。
・ 研修医の先生がとても詳しく教えてくださり、わかりやすかったです。
・ 見て学んで実践できたのがとても良かったです。
・ 行う項目が多くて難しいなと思ってましたが、スムーズに頭に入れることができた気がします。
・ 座位と臥位と、場所を分けて実施してくださったので頭が整理されてよかったです。
・ 時間がないにもかかわらず網羅的にご指導いただけたことがよかったです。
・ 自分で実際にOSCEを想定して実習ができた
・ 実際にやってみて、楽しかったです。
・ 実際に診察の流れを実行することで、知識がより定着しました。良かったです。
・ 手順を詳しく説明してもらえた。
・ 神経は実際にやってみないと分からないことが多かったのでとても勉強なりました。
・ 生徒2人につき先生1人が教えてくださって質問しやすかった。
・ 声かけなど細かいところまで全て指導していただいて感謝でした。
・ 先生が横についてもらうことで、診察のポイントや試験で注意すべき点を逐一教えてもらえた点。
・ 先生が多くほぼ付きっきりで教えてもらえたことが良かった。
・ 先生が優しく教えてくれた点。
・ 先生方に直接しっかりとご指導いただけたところ。
・ 反射や筋力テストを実際に体験できたこと。
・ 評価項目が多かったが、先生が一つ一つ丁寧に教えて下さった。
・ 複数名のグループを作ることでいろいろなアドバイスを聞くことができました。
・ 聞きながら練習ができた。

・
面白い実習をありがとうございました。神経診察は項目の多い単元でしたが、まずは必須な所からひとつひとつ確認することができまし
た。歳が近い先生方が親身に教えてくださったのがありがたかったです。

・ 腱反射も実際にできた所です。

・ 特になし(17)
・ 座位の授業でもう少し見本を見せてほしかったです。
・ 座位の診察についても、もう少し詳しく教えて頂きたかったです。

・
他の先生方も回ってきて下さってたくさん教えて頂けたのでとても充実した実習でしたが、臥位の実習で班について下さった先生に少し
不安な部分がありました。

・ OSCEに向けて、たくさんの大事なことを学ばせていただきました。ありがとうございました。
・ ありがとうございました
・ ありがとうございました。
・ いい経験になりました
・ お疲れさまでした。ありがとうございました。
・ お忙しい中指導してくださりありがとうございました。
・ しっかり理解することができました。ありがとうございました。

・
それぞれのグループに担当の先生がいてくださったことでわからないところをすぐに質問でき多く学べました。検査の意味や鑑別できる
疾患を教えてくださったため記憶に残る実習となりました。

・ ついてくださった研修医の先生がわかりやすくて、接しやすかったです。やることが多くて大変でした。
・ デモンストレーションなどがなかったので少し不安でしたが、先生方がしっかり教えてくださってとても勉強になりました。
・ とても丁寧に教えていただけてよかったです
・ とても勉強になりました
・ やることが多く大変だった。
・ やるべき項目が多く時間が足りなかったので、よく復習しようと思った。
・ よかった
・ わかりやすかった
・ わかりやすかったです
・ わかりやすかったです。
・ わかりやすく教えていただきありがとうございました
・ 覚えることが多くて大変でした。
・ 楽しかったです。
・ 楽しく実習できました。ありがとうございます。

・
教えてくださった先生が3人ともお優しかったです。一つ一つの手技をしっかり見てくださって、ポイントを解説してくださいました。また、説
明からのテストという流れがとても頭に入りやすく、身についたと思います！ありがとうございました！！

・
研修医の先生がとても丁寧に指導してくださったので、不安だったところも解消されました。ありがとうございました。反射の手技が難し
かったので復習しようと思います。

・ 項目が多くて難しかったですが、本番に向けて練習をがんばります。

・
今回の実習はとてもたくさんやることがあって、大変でしたが、研修医の先生方のおかげでうまくやることができたと思います。ありがとう
ございました。

・
座位、臥位での神経診察について詳しく学べました。
OSCEに向けて頑張ります。

・ 最後にテストを設けていただけたので、復習になりました。ありがとうございました。
・ 最高でした！
・ 指導してくださった先生がわかりやすくて勉強になりました。

・
指導医の先生がとても丁寧に教えてくださりその都度ポイントや仕組みを理解することができて、とても充実した時間を過ごすことができ
ました。

神経
①本実習の良かった点

②本実習の改善すべき点

③実習の感想・要望



・ 実際にやる場面が多くてわかりやすくて良かった。
・ 実習ありがとうございました
・ 手技が多く、実際にやることで覚えることが特に大事だった実習に感じました。参加させていただきとてもありがたいです。
・ 手順が多く少し難しかったですが勉強になりました。
・ 神経のメカニズムを理解しつつ、手技の仕方を勉強できた気がします。
・ 神経診察、覚えることが多くて難しいですが、たくさん練習して頑張ります。
・ 神経診察はとても項目が多く心配だったのですが、とても丁寧に教えて頂けて勉強になりました。ありがとうございました。
・ 神経診察は覚えることも多く、たくさん復習しておこうと思いました。

・
神経診察は行程が多くて時間がかかった。
もう少し時間に余裕があれば嬉しいなと思いました。

・ 診察する内容が多くて大変でひたが、どんな姿勢でやるかなどを一つ一つ教えて頂けたのでよかったです。
・ 先生がたくさんいていっぱい教えていただけたのでよかったです
・ 先生がとても丁寧に教えてくださったのでいい勉強になりました。ありがとうございました。
・ 先生がとても優しく親切で、わかりやすかったです。
・ 先生が親身に教えてくださって、とても分かりやすかったです。

・
先生が積極的に教えてくださり、最後に実際に自分でやってみる課題があり実践もでき非常に有意義でした。しっかり復習しようと思い
ます。ありがとうございました。

・ 先生が優しくて分かりやすかったです。
・ 先生に一から教えてもらい、実際に手を動かすことにより身についたと思います。
・ 先生に丁寧にアドバイスをいただけてとてもよかったです。ありがとうございました。
・ 先生に優しく指導していただき、神経診察についてある程度理解できた。項目が多いのでまた復習しようと思う。
・ 大変ためになりました。ありがとうございました。
・ 大変勉強になりました。有難うございました。
・ 丁寧にご指導いただき、オスキーにむけて非常に有意義な講義でした。ありがとうございました。
・ 丁寧に教えていただいてありがとうございました。
・ 丁寧に教えて頂きとても勉強になりました。
・ 丁寧に教えて頂き勉強になりました。
・ 特になし

・
難しい単元でしたがとても面白かったです。
機会を設けてくださりありがとうございました！

・ 難しかったので説明をしっかり聞けて良かった。
・ 反射を確認する検査を実際にできて、イメージが沸きました。
・ 非常に楽しくまた、記憶に残りやすい実習を行うことができました。
・ 非常に分かりやすかったです。
・ 必ず両方検査するなど、OSCEで問われやすい内容をきちんと教えていただき、ためになりました。
・ 分かりやすかったです、ありがとうございました
・ 分かりやすく説明して頂きました。ありがとうございました。
・ 勉強になりました。
・ 模擬テストがあったのでよかったです。
・ 有意義だった。
・ 予習していったのでより深い学びを得ることができました

・
立位、臥位、座位とかなり診察の種類が多かったのですが、全ての診察に通ずる原則やなぜその診察をするのかを教えていただけて
分かりやすかったです。ありがたうございました。

・
両方とも最初に模擬の説明がなかったので動画をしっかり内容を細かく覚えてないのが良くなかったのですが、SSCでの先生は解説を
してくれたけれども、会議室の方では生徒が間違ってても基本スルーで終わってすぐのフィードバックはなく、後で質問してからじゃない
と説明してくれませんでした。

・ 良い実習になりました。


